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Editorial 2021

L’année 2020 marquera à coup sûr un tournant dans la vie de notre communauté à la fois nationale et internationale. La
situation sanitaire actuelle ne manquera sans doute pas de rappeler aux plus âgés d’entre nous les affres de la seconde guerre
mondiale même si le contexte et les causes sont totalement différents.

 

Nos sociétés modernes, très empruntes de hautes technologies, avaient oublié la faculté de nuisance que peut avoir un nouvel
agent pathogène si petit soit-il. Nous étions tous « naïfs » -comme disent les médecins- devant ce virus aux multi-visages. Les
moyens de préservation et de lutte conseillés à longueur de spots télévisés nous semblaient futiles et nous rappelaient les
grandes endémies mentionnées dans les livres d’histoire. Et pourtant, chacun les a pris en compte et les a appliqués. 

En ce début de nouvelle année, les vaccins sont là mais rares, et l’horizon, comme dans le désert, continue de reculer,
contribuant à embrumer le moral de nos concitoyens.

Cependant ne devons-nous pas relativiser notre situation ? 

-Cette pandémie n’a-t-elle pas montré que nous avions des personnels de santé motivés et dévoués ? 

-Les actualités ne nous ont-elles pas relatées combien l’entre aide et la solidarité étaient toujours présentes et actives lors de
phénomènes climatiques exceptionnels.

Pour ne citer que ces deux mouvements, n’a-t-on pas de raison de croire que lors de circonstances difficiles ou exceptionnelles
nous savons nous montrer solidaires et aider nos proches ?

Au seuil de 2021, je ne veux retenir que ces traits positifs qui demeurent foncièrement inscrits dans nos gènes et qui n’hésitent
pas à se manifester chaque fois que nécessaire. C’est dans cet état d’esprit que je souhaite à tous et à chacun une très bonne 
année 2021.



 

F. POINTEREAU

Président RPLB

 

Activités 2020 : 

Après la disparition de François GENIES et celle un an plus tard de François Marie LAMBERT, le bureau de notre association a
dû se réorganiser pour la faire vivre. Les Jeudis de l’histoire se sont poursuivis jusqu’au 31ème. Le 32ème prévu pour le 19
mars 2020 a dû être annulé pour cause de pandémie. Si les jeudis de l’histoire n’ont pu se tenir en 2020 et si nous n’avons pu
nous retrouver autour de repas conviviaux pour autant l’association n’est pas entrée en léthargie.

Depuis le 2 octobre 2019, à Dry où le Comité de programmation du projet Leader du PETR Pays LoireBeauce notre association
a eu un avis très favorable pour réaliser le projet « I 2PLB ». 

Nous avons dû rechercher des fonds publics indispensables, en contrepartie, pour mobiliser les fonds européens. Cette r
echerche est aujourd’hui terminée et les crédits publics nationaux ont été versés sur le compte de l’association.

Nous sommes maintenant dans la phase de mise en conformité du budget de ce projet pour satisfaire aux règles de
l’administration française.

La vocation encyclopédique du site <loirebeauce-encyclopedia.fr> s’est poursuivie et accentuée au cours de l’année 2020. Une
nouvelle présentation et réorganisation du site est en cours pour le rendre plus convivial et plus clair pour les visiteurs éloignés
qui sont de plus nombreux à le consulter.</loirebeauce-encyclopedia.fr>

Enfin nous avons pu tenir notre assemblée générale avec 6 mois de retard, à Tournoisis, tout en respectant les règles sanitaires
et de distanciation.

Ci-dessous le PV de cette AG.

 

Procès Verbal de l’assemblée générale ordinaire de l’association

« Racines du Pays Loire-Beauce » tenue le vendredi 2octobre 2020 
à 15 heures dans la grande salle du Relais Saint Jacques à Tournoisis
 

Lors de la convocation de cette assemblée générale, il avait été demandé à tous les participants de venir avec leurmasque. Cela a été scrupuleusement respecté. De même, du gel hydroalcoolique était à la disposition de tous lesparticipants, les chaises avaient été préalablement disposées en quinconce en respectant une distanciation de 1,5mentre chaque personne.

 

Quorum : Étaient présents ou représentés 12 couples (cotisation 26€) soit 24 personnes et 29 personnes enindividuel (cotisation 16€), soit 53 personnes. Sur 64 personnes à jour de leur cotisation, le quorum était largementatteint.

 

Accueil: En début de réunion la nouvelle Maire de Tournoisis, Muriel BATAILLE, membre de notre CA, a présentésa commune et exposé brièvement les projets qu’elle envisageait de réaliser pendant son mandat.

 

Rapport moral du Président. Le président a tout d’abord rappelé que plusieurs adhérents nous avaient hélas quittésdepuis la dernière AG à Membrolles. Cette constatation ayant un impact immédiat sur le nombre de nos adhérents,il devient urgent que chaque membre de l’association se mobilise pour « recruter » chacun un nouvel adhérent. Il aégalement évoqué la question des personnes qui ne répondaient pas aux invitations ou sollicitations del’association, laissant planer de l’incertitude sur le fonctionnement de l’association et compliquant son animation.

Le président est revenu sur la tenue du 31ème « Jeudi de l’histoire » consacré à la seconde guerre mondiale enPays Loire-Beauce : trois conférences sur l’occupation par Antoine BRUNEAU, la mise en œuvre des loisd’exception avec l’intervention de Madame Hélène MOUCHARD-ZAY et les Compagnons de la Libération dans leLoiret par Etienne JACHEET, délégué départemental de la France Libre.

Le 32ème Jeudi, qui devait se tenir le jeudi 19 mars 2020 avec un intitulé particulièrement accrocheur : « Notrenature a une histoire », devait réunir Pierre LEGRAND ancien président de la Sucrerie d’Artenay, PierreBONNAIRE, fondateur de la SAFO (Société des Amis de la Forêt d’Orléans), et Bertrand SAJALOLI, maître deconférences à l’Université d’Orléans. La mise en place du confinement nous a contraints à annuler cettemanifestation. 

Cette annulation a eu des conséquences pour certains adhérents qui avaient payé leur contribution à cetrente-deuxième Jeudi : Compte-tenu des cotisations 2020 que nous comptions appeler au moment de ce jeudi,nous proposerons à chacun le financement de la cotisation 2020 et celle de 2021 sur ces sommes avec un chèquede remboursement si l’avoir dépasse la somme de ces deux cotisations. 

Le président a ensuite évoqué la préparation de la Fiche-Projet I2PLB, qui a reçu un avis très favorable du Comitéde Programmation des Financements Leader tenu à Dry le 2 octobre 2019. Le projet a grandement mobilisé lesmembres du bureau depuis le début de l’année 2020 en vue de trouver des financements publics indispensables àl’attribution des crédits Leader. Aujourd’hui le budget est bouclé. Il devrait commencer très prochainement etconcerner les 48 communes du Pays Loire-Beauce.

 



Un débat s’est engagé sur la poursuite des « Jeudis de l’Histoire ». Dans le contexte sanitaire actuel, il paraîtimpossible de les reprendre. Des initiatives de conférences ponctuelles dans chacun des villages du Pays ont été évoquées. L’idée de mettre en ligne des conférences pré-enregistrées a également été proposée.

 

Toute initiative ou suggestion seront les bienvenues. L’adresse mail indiquée sur le site «<loirebeauce-encyclopedia.fr> peut les recevoir à tous moments.</loirebeauce-encyclopedia.fr>

Le rapport moral mis aux voix est adopté à l’unanimité.

 

Rapport financier : Le compte de résultats de la Trésorière est présenté avec en recettes une somme globale de4130€ où l’absence des cotisations 2020 est particulièrement visible.

Un total de dépenses de 3013,13€ fait apparaître un résultat positif de 1116,87€.

A signaler que l’association a changé de banque, afin de diminuer les frais bancaires. Nous sommes désormais àl’agence Crédit Agricole de Saran.

De même, suite à une consultation des cabinets d’assurance, nous avons abandonné Groupama pour MMA,économisant au passage 60€ par an.

Le rapport financier et le compte-rendu de la vérificatrice aux comptes sont mis aux voix et adoptés à l’unanimité.

 

Changement du vérificateur aux comptes : Cette mission assurée jusqu’à présent par Anne Marie DUPRE, n’est pascompatible avec sa fonction d’administratrice. Il a été demandé à Monsieur Jacques FINOT adhérent de longue dateà RPLB de la remplacer : ce qu’il a accepté. Merci à lui.

 

Renouvellement du tiers sortant des administrateurs à savoir Mme POITEVIN décédée et MM CALLO, PELLE,POINTEREAU et SURIER.

Mme GROISIL, trésorière fait état de la candidature de Mme Françoise DEFOULOY qui lui a donné mandat pour lareprésenter ; elle est élue en lieu et place de Mme POITEVIN.

Les autres membres présents sont réélus à l’unanimité.

Suite aux démissions de MM DUMORT et JOUSSET, l’AG a élu Mmes BOUTILLIER-MARLET Maryline etMARINVAL Marie-Christine comme nouvelles administratrices en lieu et place des démissionnaires.

Le nouveau Conseil d’administration se réunira prochainement pour procéder au renouvellement des membres dubureau.

 

Mise en œuvre du Projet I2PLB. Avec l’appui de deux volontaires du Service Civique, ce projet d’inventaire, va toutd’abord donner lieu à des échanges avec chacune des 48 communes du Pays, en vue d’identifier dans chacuned’elles une personne ressource motivée par les questions de patrimoine et d’histoire, qui sera l’interlocuteur-(trice)des responsables du projet.

La mobilisation de bénévoles au sein de l’association ou à l’extérieur est fortement encouragée.

 

Une proposition de présentation d’exposition empruntée à titre gratuit au département ou la maison de la Beauce ouautre structure en rapport avec le projet I2PLB a été également évoquée. L’exposition pourrait être complétée le caséchéant par des panneaux réalisés par les membres de l’association ou les référents « histoire » en rapport avec lepatrimoine de la commune recevant l’exposition. Ce type d’évènement permettrait peut-être de toucher davantagede personnes, de les sensibiliser à leur patrimoine et d’augmenter notre nombre d’adhérents. 

 

 

F.POINTEREAU R . PHELUT Claudine GROISIL

 

Président Secrétaire p i Trésorière

 

Après l’assemblée générale du 2 octobre 2020 à Tournoisis, la composition du Conseil d’administration de l’association
« Racines du Pays LoireBeauce » est la suivante :

 

 

        



Muriel BATAILLE

Maryline BOUTILLIER-MARLET

Maurice CALLO

Françoise DEFOULOY

Patrick DOUBLIER

Paule DREUX-BRUNEAU

Anne Marie DUPRE

Claudine GROISIL

Gérard LEMAÎTRE

Marie-Christine MARINVAL

Julien PAROU

Rémi PELLE

Régis PHELUT

François POINTEREAU

Jacky SURIER

 

Nouveau Commissaire aux Comptes : Jacques FINOT

 

Projets pour 2021

 

Avec le maintien des règles sanitaires, il est clair que la reprise des « Jeudis de l’histoire » n’est pas envisageable à court voir
moyen terme.

Le Projet leader I 2 PLB: va rentrer très prochainement dans sa phase de terrain. L’affectation de deux volontaires du Service
Civique n’étant pas permise par le Leader, les compétences attendues ont été recherché auprès d’étudiant-stagiaire en Master
d’histoire et de géographie. Ils auront à saisir les coordonnées de géolocalisation des différents éléments patrimoniaux des 48
communes du Pays LoireBeauce et avec l’appui de personnes de référence désignées par les communes, archiver toutes les
informations disponibles sur chacun de ces lieux.

Un appel particulier est lancé à toutes les personnes qui ont connaissance d’un morceau de l’histoire de chacun de
ces lieux. Pour ce faire l’adresse: <contact@loirebeauce-encyclopedia.fr> et le répondeur ; 09 72 39 01 21  sont à leur
disposition pour se faire connaître. 

 

 

 

Ils étaient membres du CA ou accros aux « Jeudis de l’Histoire » : ils nous ont quittés

 
              

mailto:contact@loirebeauce-encyclopedia.fr
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